



地域活性化という副産物

経営的には損失しか生まなかった蓄電池。しかし、その後思わぬ副産物を生むことになる。2012年日本武道館で開催されたTHE SOLAR BUDOKANに蓄電池を無償で貸し出したことをきっかけに、翌年から中津川で「THE SOLAR BUDOKAN」が開催されるようになったのだ。この野外フェスは、三尾と地元市民が中心となって発足した実行委員会が主催。今では3万人もの来場者が訪れる一大イベントに成長した。

経済効果は毎年数億円にのぼる。開発当初、三尾以外は誰もが失敗だと思っていた蓄電池開発は、思わぬ形で地域活性化に貢献することになった。決して偶然的な産物ではない。自然エネルギー活用 of 社会的意義を地道に働きかけた結果なのだ。

失敗は次の挑戦への糧

時代は変わり、2019年頃には蓄電池にスポットライトが当たり始めた。中央物産の蓄電池開発は、試行錯誤を経てすでに多くの経験値がある。野外フェスでの使用実績から得られるデータは大きな財産となり、失敗を重ねたからこそ得られたノウハウがある。



み お た い い ち ろ う
三尾 泰一郎

代表取締役社長

1 996年、株式会社中央物産に入社した三尾泰一郎は、上海勤務、経営企画室長、専務を経て2020年10月に代表取締役社長に就任した。事業の発展に尽くし挑戦を繰り返す中、悔しい思いも何度となく味わってきた。だが、失敗したとは一度たりとも思っていない。2008年に着手した蓄電池開発を中心に、三尾の仕事に対する考え方に迫る。

10年早かった蓄電池の開発

きっかけは、電動自転車バッテリーの打ち合わせで訪問したアメリカ。オバマ政権が環境問題と経済の連携に取り組んでいた。太陽光と蓄電池を備えたゼロ・エネルギー・ハウスの実証実験をしている企業を訪れた三尾は、「自然エネルギーの活用は社会的意義がある。日本でもやるべき」と直感。帰国後すぐに蓄電池の開発をスタートさせた。

ところが、日本では固定価格買取制度(FIT)がスタート。売電する事が盛んになり、予想に反して蓄電池の需要は全く伸びない。開発にかけた費用を回収することもできず、数字的部分だけを見れば、新しい事業は失敗に終わったと思われた。

重要だ。しかし、それだけをビジネスの目的にはしたくないと三尾は語る。

「人同士の営みの中で大切にすべき価値観があり、それを会社としてどう具現化していくかが大きなテーマだと思っています。」

お客様、社員、地域社会、関わる全ての人々が幸せだと感じられる社会づくりに貢献しながら、会社を成長させていくことが願いだ。

2020年は新型コロナウイルスの感染拡大により厳しい局面もあった。だが、状況がどんなに変わろうとも、社会的に意義のある会社であり続けたいという思い、社員にいきいきと働いてもらいたいという気持ちは変わらな

る。だからこそ、需要が高まり出した時点で早くも他社を大きく引き離し、お客様から「中央物産の蓄電池は間違いない」と評価される技術を提供できる。時代を先取りしすぎた蓄電池開発を失敗だと決めつけ終止符を打つていたら、地域への貢献も10年後の会社の利益にも繋がらなかつただろう。失敗と捉えてしまえばそこですべてが終わってしまうが、「次への挑戦」と考えれば、道は自ずと開けてくる。

日本政府は脱炭素社会の実現を打ち出し、企業も計画に基づいた脱炭素活動を行う時代が来るだろう。その前に独自の大型システムを設計開発し、自然エネルギーの自己調達を電力会社・リース会社と提携して中央物産としての脱炭素活動に取り組み。このシステムに使われる蓄電池は、10年前に失敗したと言われた頃の在庫を活用する。中古バッテリーを活用した大型システムは日本初。将来、EVカーから出てくる中古バッテリー2次利用の社会構造をすでに見据えてのテストも兼ねている。

お金だけでは計れない価値観を大切に

会社として生き残っていくためには、数字を追いかけることももちろん



中央物産へいっしょっしょい!

新入社員の皆さんへ!

4月から入社する新入社員の皆さんへ、様々な経験を積んだ先輩方からアドバイスをいただきました!中央物産でたくさんの経験をして、社会人として成長していきましょう。



代表取締役社長
み おたいちろう
三尾 泰一郎さん

①社会人1年目はこれをした方がいい!

あいさつをはっきり笑顔でしてください。そして、いつでも笑うことを心がけてください。

②これに気をつけて!

ルール、マナー、時間を守ってください。時に先輩たちの態度が多少ルーズなときもありますが、それだけを見て「それでいいんだ」と真似をしないこと。先輩たちはみんなしっかり生きています。

③メッセージ

中央物産に入社してくれてありがとうございます。

人生は勉強の連続です。良い時も悪い時もありますので、悩むことがあったら何でも相談してください。いつでも気軽に声をかけてください。

顧問

み お わきこ
三尾 湧子さん

①社会人1年目はこれをした方がいい!

まずは健康に注意して元気に出勤すること。仕事上で分からないことがあれば、先輩にどんどん聞いてください。

②これに気をつけて!

仕事に慣れた頃に集中心が途切れ、ルールを守らなかつたりしてケガをすることがあります。常にルールを守ること。

③メッセージ

どの部署に就いてもベストを尽くし、技術を身につける様にしてください。一番好きな言葉を贈ります。“置かれた場所で咲きなさい”

自分の人生です。しっかり花を咲かせてください。

①社会人1年目はこれをした方がいい!

社会人になったばかりで環境が大きく変わるため、健康面には特に注意してほしいと思います。一所懸命に与えられた仕事に命を懸ける気持ちで覚えてほしい。

②これに気をつけて!

仕事に全力を注ぎ限界をつくらないこと!仕事は自分で探し出すものであり、疑問があったら上司や仲間に気兼ねなく聞くことが成長の近道です。

③メッセージ

親に感謝、仲間に感謝、会社に感謝、社会に感謝する気持ちを忘れずに!一に努力、二に努力、三に努力、すべて努力である。

代表取締役会長

み お よしひこ
三尾 義彦さん

①社会人1年目はこれをした方がいい!

其々の業務には、常にその目的や意味があります。よく視、そしてよく聴いてその理解に努めてください。

②これに気をつけて!

「頼まれごと」は「試されごと」であると思い、事に当たってください。

③メッセージ

これからの人生設計(夢)を描いてみてください。そして、その実現を忘れることなく前に進んでください。

取締役

はやし やすあき
林 康明さん

取締役

はやかわ こういちろう
早川 恒一郎さん

①社会人1年目はこれをした方がいい!

「イメージチェンジ」

自分を変えたいと考えている方にお勧めです。知り合いの少ない新しい環境で、自分を変えるチャンスです。自分の心の中で、サイレントチェンジしてください。

②これに気をつけて!

「甘い言葉に気をつけて」

自分だけに都合の良い話はありません。そのような「誘い」があったときは、両親・上司に相談してください。

③メッセージ

コロナ禍での就職になりますが、「ピンチはチャンス」、「失敗は成功の母」、「上司の叱咤は期待」と捉えられるポジティブシンキングで進めば、あなたの将来は明るいと思います。

①社会人1年目はこれをした方がいい!

友達を大切にすること!!学生時代からの友達、会社に入ってから友達。色んなことが言い合え、お互いが助け合える友達。切磋琢磨できる友達をたくさんつくってください。

②これに気をつけて!

ケガに注意!!新しい会社、職場、仕事、人、全て新鮮で緊張感があります。ただ慣れてくると次第に気が緩み……注意も怠りがちに。油断をしないよう十分注意してください。何をしても初心を忘れないように。

③メッセージ

夢を持って!!

学生から社会人になったばかりで「?」と思うかもしれませんが、夢を見つけ、夢に向かい、夢を叶える、こんな人生楽しいと思いませんか?人生楽しくするのは自分次第!

夢に向かってガンバロー!!

執行役員

み お まさし
三尾 昌司さん

執行役員

おぐり ともかず
小栗 友和さん

①社会人1年目はこれをした方がいい!

最初にノートを一冊買しましょう。見たこと、聞いたことを全てメモし、疑問な点があれば上司や先輩に聞くこと!そしてノートを見て振り返ることが大切です。

②これに気をつけて!

「悪は急げ」という言葉があります。問題や不都合なことが起きた場合は、聞かず勇気をもっていち早く職場の仲間に知らせてください。

③メッセージ

入社おめでとうございます。会社はみなさんの新鮮さを求めています。そのフレッシュな気持ちを忘れないでいてください。できれば初任給でご両親や今までお世話になった方へ、感謝の気持ちを贈りましょう!

取締役

みやじ なおき
宮路 直樹さん

執行役員

かち えいこ
可知 永吾さん

①社会人1年目はこれをした方がいい!

先輩方のお話を良く聞くこと。

②これに気をつけて!

交通事故や安全に気を付けてください。

③メッセージ

入社おめでとうございます。社会人として、色々楽しんでください。

①社会人1年目はこれをした方がいい!

ズバリ!「ビジネスコミュニケーション能力」を身につけることです。仕事があまくいかどうかの分岐点は、人間関係が大きく影響します。人間は感情の動物であることをとことん理解することが、非常に重要だと思います。「人間の感情を制する者が仕事を制する」!

②これに気をつけて!

ズバリ!「体調管理」と「時間管理」です。知らぬ間に身体はストレスを受けるものですから、いい仕事をしていくために十分な睡眠と健康管理には気をつけてください。また、公私のけじめをつけた、スケジュール管理を身につけることも大事です。

③メッセージ

ようこそ中央物産へ!花見会、若手社員研修会、おいでん祭、SOLAR BUDOKAN、社員旅行、忘年会等、社内行事も盛りだくさんあります。大いに楽しみましょう!

執行役員

はやし たつや
林 達也さん

①社会人1年目はこれをした方がいい！

コミュニケーションスキルを身につけること！

人と人が対面して伝えるからこそ、その言葉のもつ「真の意味」や「ニュアンス」がより正確に伝わります。仕事の質を上げるうえでコミュニケーションスキルは欠かせないものです。まずは「挨拶」、「報連相」から始めてみましょう。

②これに気をつけて！

自己管理！

希望に満ちた社会人生活も体調を崩してしまったりは本末転倒です。1日休むことで他の人の仕事も増えてしまい、迷惑が掛かってしまいます。自分の体力の限界を把握して、無理をしないように自己管理することも仕事の一つです。

③メッセージ

入社おめでとうございます！

新しい環境に加え、コロナウイルスなどもあり色々不安なことばかりだと思いますが、一緒に力を合わせて頑張っていきましょう。

①社会人1年目はこれをした方がいい！

1年目は、分からないことが多いので同期の人とのコミュニケーションを大事にして、お互いに聞いたり相談できると良いと思います。職場に配属されてからは、先輩とのコミュニケーションも大事になります。休日の過ごし方も趣味などでストレス解消も大事です。

②これに気をつけて！

就業時間など時間に制約されますので、必ず就業時間ならその5分前には作業場所にいるよう心がけましょう。また、運転も慣れていないので早めに家を出るなど、余裕を持った行動をしましょう。

③メッセージ

入社、おめでとうございます。これから覚えることや、慣れない作業がたくさんあります。先輩に聞きながら少しずつできるようになっていってください。また、体調管理にも気を付けて毎日、元気に出社できるようお願いします。

品質保証部 部長

たぐち 冨みあき
田口 文昭さん

①社会人1年目はこれをした方がいい！

活字を読むこと。デジタル情報が溢れた世の中で『見る』動作が多いと思いますが、あえて『読む』ことで、作者の伝えたいこと・考え方が異なったように伝わり、ひいては自分の引き出しが増えると思います。漫画でも『読む』と今までと違った作品と感じるでしょう。

②これに気をつけて！

色々ありますが、時間を大切に！当たり前のことですが、ON と OFF のメリハリある切り替えは仕事でもプライベートでも大切で、時間の使い方が上手になれば伸びしろが増えます。

③メッセージ

入社おめでとうございます。学生ではできなかったことやチャレンジできることが広がりました。ここから始まる人生で色々楽しみながらどんどんトライしましょう。

開発技術部 部長

おぐら ひでみ
小倉 英美さん

HAPPY BIRTHDAY

4月生まれの皆さんです！
おめでとうございます！

三尾 義彦さん	小畑 真弓さん
三尾 湧子さん	杉山 和恵さん
三尾 昌司さん	安斎 美紗さん
山下 尚哉さん	山田 健人さん
瀬藤 湧太さん	チェムチェーン セターウツさん
橋 菜南さん	古屋 和之さん
下出 朋広さん	日比野 晴樹さん
安藤 さやかさん	グエン ヴァン クーンさん

幸脇 修さん	小境 正美さん
木村 俊二さん	寺西 勇樹さん
木本 修さん	須川 毅さん
新田 竜大さん	矢島 一弘さん
太田 悠典さん	勝岡 秀樹さん
岡田 正隆さん	
北山 広太さん	
前田 浩司さん	

社内報へのご意見、ご感想をお寄せください！

日頃より社内報制作にご協力いただきありがとうございます。今後も皆さんへ有益な情報や、ほっこりするようなお話をお届けしていきたいと思っておりますので、ぜひアンケートのご回答もお願いいたします。

1分で終わる！
回答はこちらから！



ありがとう

普段お世話になっている方へこの機会に感謝の気持ちを伝えましょう。
日頃のありがとうを言葉にして伝えることで、お互いのモチベーションアップに繋がります！

From 茂原 功さん
化成品事業本部
国内事業部 製造課

To 二村 達也さん
化成品事業本部
国内事業部
製造課 課長

2020年8月に技研フォーム工業株式会社が廃業になり、中央物産への移管業務を終えました。そして同年9月から本社倉庫の一画で二村課長と2人で新規立ち上げを行っています。生産にあたり図面や標準類がなく生産方法が確立されておらず、分からないことだらけであるのが現状です。そんな中、自分の仕事が忙しいにもかかわらず、僕の質問にいつも親切、ご丁寧に教えてくださり本当に感謝しています。そして二村課長の妥協を許さないシステム整備のおかげで、仕事がスムーズになるのを日に日に実感しているところです。いつも働きやすい環境を作っていただきありがとうございます。まだまだ立ち上げ途中で忙しい状況が続きますが、これからもご指導の程よろしくお願いたします。

From 納戸 芳人さん
開発技術部

To 村瀬 一好さん
顧問

私が開発技術部に配属されて10年になりますが、今も変わらず村瀬顧問は人としてのレベルが非常に高く、本当にあらゆる面で心から尊敬している上司です。仕事に対してはとて厳格で、私自身入社当初は覚えが悪かったところもあり、何度も厳しく喝を入れてくださいました。時には、私の良いところをほめてくださり、要所要所でのストレートな評価は、良し悪しの評価をされるのが大好きな私のモチベーションの源泉でした。現在は前線を退かれておりますが、現場を知る適格なところは衰えていません。中央物産の誰もがそう感じていると思います。いつも温かく、そして厳しくも適切なご指導をいただき本当に有難う御座います。今後もお教えいただいたことを大切に努力していきます。

From 糸魚川 久美子さん
経営管理本部 経理部

To 小栗 友和さん
執行役員

経理の仕事を引き継いでからというもの、小栗部長には今でも毎日のように色々教えてもらっています。小栗部長にとったら他愛もないことでも、私には難しいことばかり……。数字の間違いにも的確に指摘いただき、トラブルも一緒に解決してもらっています。私事の税金などの相談にもものっていただいたり、その知識の豊富さにいつも驚きます。飲み会ではとてもおもしろい人になりますが、週明けには何事もなかったかの様な超真面目な顔で仕事に励む…そのギャップをみんなで見ているのですが、頼りになります。おぐりん、いつも本当にありがとうございます！！

From 宮川 めぐみさん
品質保証部
化成品品質保証課

To 青山 まゆみさん
化成品事業本部
国内事業部 次長

数年前、仕事のプレッシャーや体調面で不調が続き、度々過呼吸になっていた時期がありました。そのとき青山さんが真っ先に気付き「大丈夫？少し休もうか？」と優しく声をかけてくださいました。その後も仕事は大丈夫？しんどくなってない？と度々声をかけてくださいます。青山さんが声をかけてくださったおかげで、今もここで頑張っているのだと思います。あのときは優しく声をかけてくださりありがとうございました。